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青春无敌，听“老团员”讲当年的故事

1957 年出生的池世发如今

主要从事老年工作，平时与老

年人接触较多，经常也会组织

老年大学的老人们参加活动。

当市场星报、安徽财经网记者

问他，“还记得当时如何入团

的吗？”池世发几乎脱口而出

当年的经历。

“印象非常深刻，对于当时

的我们来说，若不是一名团员，

会感觉低人一级，共青团是一个非常重要的组织。”

池世发入团时是1973年，当时他在原烟墩中学，上初

三，入团需要符合一些条件，“三好学生、成绩要好，思想品

德要好，乐于助人。”

入团要经过团组织委员先期谈话，团支部开会，符合

条件的则要填表，通过一段时间的考验最终才能成为一

名团员。

在很多80后、90后人的眼中，团员证的绿色
封皮让人印象很深，象征着青春和朝气蓬勃，在上
世纪50年代、60年代、70年代人的眼中，共青团
员则是一种特别的“红”色，象征着热血、青春和奉
献，今日是五四青年节，市场星报、安徽财经网记
者也走进了上世纪50年代~90年代的一批“老团
员”身边，听他们说说当年入团的经历，听听他们
说说关于“青春的回忆”的故事。

沈佳 记者 祁琳

50后
年轻人若不是团员感觉低人一级

时长炯出生于1960年，目前

从事关工委工作。加入共青团员是

1976年，当时他是肥东高一学生。

“每个班级都有团支部，定期

发展团员。”时长炯称，当时入团

还不是一件简单的事情，有不少

要求，学习自然不用说，另外要班

级团结，与同学相处也是一个考

察方向，“不仅如此，在我们那个

特殊的年代里，劳动也一定要突

出，我们当时主要是种菜。”

综合以上各种入团前提条件，时长炯就写了入团申请

书交给班级团支部，之后支部委员、班主任就开始开会讨论。

“我们那个年代的人，政治上迫切要求进步，入上团，则

是一件非常自豪的事情，成为一名团员很让人敬佩。”

这些准备好之后，接下来就是“政审”了，支部委员还有

一些团员，到时长炯家中，到生产队干部、邻居间，了解情

况。“最后有个入团宣誓，通过这些就能成为一名团员了。”

60后
成为团员是一件非常自豪的事情

张磊出生于1979年，目前是合肥瑶海

区车站街道司法所所长，回想自己的入团，

张磊称，那段经历印象深刻，因为，第一批入

团没能如愿，班主任还专门找了他谈话。

那时候张磊在合肥三十八中上初二，当

时第一批入团的名单里，没有张磊的名字，

为此，他心里非常不愉快。

“当时班主任黄老师，看到了我的情绪

变化，还专门找我谈话。”那番谈话，张磊现

在还记忆犹新。

“黄老师先向我解释了团员的一些入团要求，并告诉我，入团不分

先后，先入了，要加强表现，后入的，更要进一步成长。团员不仅仅是一

个荣誉，更是一面旗帜，一个标杆。”

接下来，张磊渐渐放宽了心，重新加入到下一批团员申请的努力

中，终于在1994年，张磊成为一名初三学生的时候，加入了共青团。

整个入团过程包括：老师在黑板上写下团员名单，开班级会议，由

同学们举手表决，由团支部审核，最终进行宣誓仪式。

“这是一个非常神圣的事情，也是一个非常神圣的时刻。”

70后
第一批没入上还郁闷了好久

李佳出生于1988年，现在从事宣传工

作，入团是上初一的时候。“那时候上初一，

大家都懵懵懂懂的，当时老师通知说可以加

入共青团，我们一开始也不知道怎么回事，

就与同学们一起商量着怎么入团。”

回到家里，李佳在父母的指导下写好了入

团申请书，“我们80后入团感觉较为简单了，当

时老师给出几个条件，只要做到上课不讲话，认

真完成作业，积极参加劳动，便可以申请加入。”

李佳与同学们一起，交给了老师入团申

请书。随后有一天，学校要出板报的，老师在课堂里问大家，有没有愿

意去出板报，“大家都抢着要去，后来因为我写字好看，老师便选了我。”

李佳说，这个板报制作也为后来入团加分不少呢，“老师着重表扬

了我们几个一起出板报的同学，后来大家都入了团。”

80后
为入团大家抢着表现出板报

韦姗姗，出生于1990年，现在是从事团支部书记工作，相比上世纪

50年代~70年代的“前辈们”，说起自己的入团经历，她更多展现出来的

是青春和朝气蓬勃。

“小时候对于团员的理解，就是少先队员的升级版，随着年龄的增长，必

须要加入团员，这个念头也在我心里深深扎下了根，后来我便积极加入。”

也许是青春的时候，更多的是不羁与勇敢，韦姗姗积极加入到班级

各项活动中，学习也格外努力，“在初二那年，与同学们一起加入了共青

团，印象中一批进入的同学也有不少，大家一起参加活动，觉得自己都

会放光，那时候真值得怀念。”

“也许是从小就受到组织的召唤吧，后来我在学校也一直做团委工

作，直到现在上班，也是担任单位里的团支部书记工作。”韦姗姗说，团

支部书记的工作有时候也挺繁琐的，需要组织活动，召集人马，不过，她

非常爱做这些事情，“喜欢和大家一起组织活动，会发光的，感觉很好。”

90后
毕业后就担任团支部书记工作


